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Lamentablemente el contribuyente es el que sale pagando estos pasivos: Víctor Manuel Herrera 

 
 

CARMEN ARISTEGUI: ¿Cómo ven las cosas en Standard and Poor’s, Víctor Manuel Herrera, 
bienvenido, ¿cómo estás? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Hola Carmen, ¿cómo estás? 
 
CARMEN ARISTEGUI: Desde la perspectiva de analistas como tú y de especialistas en materia de 
calificación, ¿qué ven, en este momento de la mañana, una vez que falta el tramo final, entramos 
en la recta final de lo que sería una reforma radical como la que ha impulsado el gobierno de Peña 
Nieto y que se está aprobando en el Congreso mexicano. Al momento de la mañana que estamos 
viviendo, ¿cómo ven las cosas? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Yo creo que nadie habíamos pensado que se iban a dar tantas reformas 
en tan poco tiempo, es algo muy positivo para México, hemos estado esperando este tipo de 
acciones desde hace ya muchas décadas, y obviamente se tienen que dar los procedimientos y 
tiempos legislativos para que se aprueben las reformas a las leyes secundarias, y estamos en la 
recta final de la aprobación de la más importante de las reformas que es la energética, que es la 
que va a detonar la inversión en un sector en donde estamos realmente rezagados.  
 
CARMEN ARISTEGUI: Asuntos Víctor Manuel Herrera, como este último que se anunció de decidir 
absorber una parte, se entiende que sería la tercera parte del pasivo laboral tanto de Pemex como 
de la Comisión Federal de Electricidad, ¿cómo lo evalúan ustedes, qué implicaciones tendría para 
las finanzas públicas, los presupuestos nacionales, repercusiones diversas en este ángulo? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: El pasivo ya está, ya se generó y está hoy día en manos de las empresas 
públicas. Entonces se tienen que pagar de alguna manera y si las cosas siguen como están entonces 
tendrían que salir del presupuesto de Pemex y de CFE, y el remanente ya se tendría que pagar en 
base de transferencias del gobierno federal. De todas maneras se tienen que pagar y yo creo que 
los legisladores están viendo esta oportunidad para darle a los trabajadores una mayor seguridad 
sobre ese pasivo laboral, a cambio de que ya se contenga el crecimiento del mismo hacia el futuro.  
 
CARMEN ARISTEGUI: Bueno, ese es un tema, se tiene que pagar, la pregunta es: ¿de qué bolsa se 
hará, de la propia empresa, se estima que sería una tercera parte, otra tercera parte la absorbería 
el gobierno mexicano y una tercera parte pretenden derivarlas de los ajustes que se hagan 
precisamente en la propia contratación colectiva. El impacto que pueda generar esto en los 
términos de lo que sería destinar recursos públicos, la tercera parte que se pagaría según planteó 
uno de los legisladores panistas, ¿qué impacto tendría en las finanzas públicas de los próximos 
años? 
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Las dos primeras bolsas que tú mencionas son las de todos los 
mexicanos, entonces ya estamos pagando esto de alguna manera a través de los recursos que deja 
de pasarle Pemex al gobierno federal. Es solamente darles esta formalidad. 
 
CARMEN ARISTEGUI: ¿No encuentras que habría un impacto adicional al que ya de por sí está 
contemplado al tratarse de dinero público? 
 



VICTOR MANUEL HERRERA: No, la verdad es que siempre hemos considerado estos pasivos como que 
alguien los tiene que pagar y ya sea una empresa paraestatal o ya sea el gobierno federal, tiene 
que salir de algún lado, y lamentablemente el contribuyente es el que sale pagando estos pasivos, 
sea quien sea el que los adeude. En realidad la mejora que se puede dar es que se contengan estos 
costos yendo al futuro. 
 
CARMEN ARISTEGUI: El gran tema es cómo llegamos a esos pasivos inmensos sin tener un fondeo al 
respecto.  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Lamentablemente tienes toda la razón pero lamentablemente es algo 
que se lleva arrastrando desde hace más de 70 años, desde que Pemex se hizo pública. 
 
CARMEN ARISTEGUI: Ahí está el asunto, Víctor Manuel Herrera estaremos en contacto si me lo 
permites, gracias por tomarme la llamada esta mañana.  
 
VICTOR MANUEL HERRERA: Encantado Carmen.  


